

Laureen Genthon

Conseillère départementale

UNIVERSITE PARIS NANTERRE

Monsieur Le Président

Jean-François BALAUDE

200, avenue de la République

92001 Nanterre

Nanterre, le 10 février 2017

Objet : Admissions des étudiants étrangers

Monsieur le Président,

Je souhaite attirer votre attention sur une récente décision prise par votre université concernant l'accueil des étudiants étrangers. Les admissions des étudiants étrangers issus de l'agence de Campus France ont été suspendues pour l'année 2017-2018.

L'accueil d'étudiants étrangers a de tous temps été une richesse incontestée pour notre pays et pour notre système éducatif, notamment en termes de recherches et d'innovations. Notre pays souhaite doubler le nombre d'étudiants étrangers d'ici 2025. C'est un défi qui doit être partagé et mené avec nos universités publiques françaises. Selon Brigitte Khaiat, directrice de Campus France, « *Pour gagner la bataille de l'excellence scientifique et de la connaissance, la France doit continuer d'accueillir de nombreux étudiants, notamment au niveau doctorat. La recherche et l'innovation sont des enjeux majeurs dans la compétition mondiale.* »

En tant qu'élue départementale de Nanterre, je ne peux que regretter le choix qui est fait de suspendre ces admissions pour la rentrée prochaine. Cette décision contrevient aux Valeurs de la République d'accès à l'éducation pour toutes et tous. Et, l'enseignement supérieur public joue un rôle déterminant dans cette perspective.

Comme vous l'avez démontré lors de l'accueil d'étudiants réfugiés en janvier 2016, nos universités jouent un rôle social important. C'est pourquoi je sais que vous serez attachés à garder ouvertes les portes de nos universités, qui sont des lieux de partage des savoirs, quelle que soit l'origine ou la nationalité de ceux qui les reçoivent ou les transmettent.

Hôtel du Département

Groupe Front de Gauche et Citoyens (Parti Communiste Français - Gauche Citoyenne)

2-16, bd Soufflot - 92015 Nanterre Cedex

tél. : 01 47 29 31 29

courriel : lgenthon@cg92.fr

www.hauts-de-seine.net

Laureen Genthon

Conseillère départementale

Comme nous y invite votre nouveau slogan, « *L'université des possibles* », j'émets le souhait qu'il soit en effet possible pour toute personne qui le souhaite de poursuivre des études en France, y compris dans votre université située dans une ville fière d'avoir su être une terre d'accueil pour de nombreuses populations.

Cette décision a suscité une vive inquiétude auprès des étudiants, des personnels et des enseignants. Je m'associe à eux et vous prie de bien vouloir revenir sur cette suspension d'admissions.

Je vous remercie pour les informations complémentaires que vous voudrez bien me communiquer concernant cette décision.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma considération distinguée.

Laureen Genthon
Conseillère départementale

